

Medienmitteilung

19.11.2024

Prof. Dr. P.H. Dr. med. Martin Bauer wurde vom Verwaltungsrat des Kantonsspitals Baselland zum Chefarzt Anästhesie & Intensivmedizin gewählt.

Prof. Dr. P.H. Dr. med. Martin Bauer wird am 1. Februar 2025 am Kantonsspital Baselland (KSBL) seine neue Funktion als Chefarzt Anästhesie & Intensivmedizin antreten. Er folgt auf Dr. med. Lukas Kreienbühl, der aus persönlichen Gründen nach Deutschland zurückgekehrt ist. Martin Bauer bringt neben seiner langjährigen klinischen Erfahrung und Forschungstätigkeit durch Studiengänge in Krankenhaus- und Sozialmanagement sowie Gesundheitswissenschaften auch ein tiefes Verständnis für die Zusammenhänge zwischen Medizin und Ökonomie mit.

Mit Prof. Bauer gewinnt das KSBL einen sehr praxis- und führungserfahrenen Kliniker, der sich mit Leidenschaft für eine moderne, hochwertige Anästhesiologie und Intensivmedizin in der gesamten Breite und Tiefe des Fachgebietes einsetzt. Als erfahrener OP-Manager und Vorstandsmitglied des Verbandes deutscher OP-Manager steht er für Exzellenz im operativen Prozessmanagement, wie entsprechende Lehraufträge an drei Universitäten verdeutlichen.

Seiner Promotion in Humanmedizin an den Universitäten Heidelberg und Mannheim im Jahr 1997 folgte ein Studium in Krankenhaus- und Sozialmanagement an der Fachhochschule Riedlingen, wo er sich berufsbegleitend zum Betriebswirt (FH) ausbildete. Daran anschliessend absolvierte er - ebenfalls berufsbegleitend - ein Studium in Gesundheitswissenschaften an der Medizinischen Hochschule Hannover, das er im Jahr 2000 mit dem Master of Public Health (MPH) abschloss und mit der Promotion zum Doktor Public Health an der Fakultät für Gesundheitswissenschaften an der Universität Bielefeld vollendete.

Seine klinischen Weiterbildungsjahre führten Prof. Bauer von 1997 bis 2001 an die Klinik für Anästhesiologie am Universitätsklinikum Heidelberg und 2001 bis 2008 an die Klinik für Anästhesiologie & Intensivmedizin am Universitätsklinikum Schleswig-Holstein Campus Kiel, wo er sich als Facharzt qualifizierte und in den Spezialbereichen Notfallmedizin, Intensivmedizin und Schmerztherapie weiterbildete. 2008 wurde Prof. Bauer von der Universitätsmedizin Göttingen zum Stv. Direktor der Klinik für Anästhesiologie sowie zum Leiter des OP Managements berufen. 2017 folgte der nächste Karriereschritt zum Chefarzt der Kliniken für Anästhesiologie und Intensivmedizin an den Standorten Siloah und Nordstadt des Klinikums Region Hannover (KRH) sowie zum Leiter der KRH-Fachgruppe OP-Management. Im Oktober 2023 übernahm Prof. Bauer die Leitung der Klinik für Anästhesiologie, Intensivmedizin und OP-Management am RÖHN Klinikum Campus Bad Neustadt.

Kantonsspital Baselland

Neben seiner Klinik- und Forschungstätigkeit bringt sich Prof. Bauer mit Leidenschaft in die universitäre Aus- und Weiterbildung ein. 2004 verlieh ihm die Christian-Albrecht-Universität zu Kiel die Habilitation und Venia legendi für das Fachgebiet Anästhesiologie, worauf 2008 eine Professur für Anästhesiologie der Universitätsmedizin Göttingen folgte. Zusätzlich hat Prof. Bauer seit 2005 einen Lehrauftrag der Christian-Albrecht-Universität zu Kiel im Masterstudiengang Hospital Management und hält Lehrveranstaltungen in Prozess- und Qualitätsmanagement sowie strategischer Führung. Seit 2017 hat er einen Lehrauftrag an der Universität für Weiterbildung Krems (AT) im Master-Studiengang OP-Management mit Lehrveranstaltungen in Qualitätsmanagement sowie Planung und Organisation im OP und seit 2021 ein Lehrauftrag der Wirtschaftsuniversität Wien (AT), wo er an der Executive Academy Lehrveranstaltungen in HC-Management, Prozessmanagement und Organisationsentwicklung hält.

Prof. Martin Bauer ist nicht nur ein erfahrener Arzt, dem der Berufsverband deutscher Anästhesisten 2023 die Anästhesie-Ehrendadel in Silber für besondere Verdienste um das Fachgebiet verliehen hat, sondern dank seiner Vertiefungen in Ökonomie, Prozessmanagement und Organisationsentwicklung auch mit den modernen Management- und Führungskonzepten vertraut. «Martin Bauer bringt einen riesigen Wissens- und Erfahrungsschatz und die persönlichen Voraussetzungen für eine wirkungsorientierte Führung dieses sensiblen und über zwei Standorte organisierten Bereiches mit», freut sich Dr. med. Nicolas Geigy, Co-CEO und Chefarzt Notfallzentrum.

Martin Bauer ist verheiratet und Vater von zwei Kindern und wird mit seiner Familie in unsere Region übersiedeln.



Prof. Dr. P.H. Dr. med. Martin Bauer

Auskünfte: Medienstelle, T +41 61 400 86 40, E-Mail: kommunikation@ksbl.ch